
INTENTIONS DE MESSE DU 2 AU 8 DÉCEMBRE 
 

 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca. 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 

 

Vendredi 2 :  1) Âmes du purgatoire 

 

Samedi 3 :  1) Âmes du purgatoire 

 

Dim. 4 : 1) Âmes du purgatoire 

 

Lundi 5 : 1) Âmes du purgatoire 

 

Mardi 6 : 1) Amis de Jérusalem 

  2) Âmes du purgatoire 

 

Mercredi 7 :  1) 

 

Jeudi 8 :  1)  Denise Dion 

  2)  Ancêtres de la famille Franco-Costa 

  3)  Adrianne et Émilia Thibault 

Les Amis des Fraternités Monastiques de Jérusalem 

Comme chaque année, les Amis des FMJ sollicitent votre 

appui pour l’entretien du sanctuaire dans lequel nous 

prions. Vous trouverez à la sortie une lettre avec une 

enveloppe dans laquelle mettre votre contribution. Il est 

également possible de donner par notre site web. 

Grand merci à tous ! 

 
Biblos – Les prophètes de l’Ancien Testament 

 
La fraternité Biblos partage sur le thème des prophètes de 

l’Ancien Testament. Elle est heureuse de vous inviter à sa 

prochaine rencontre vendredi 9 décembre, à la crypte du 

Sanctuaire, de 19h30 à 21h30. Aujourd’hui, nous parta-

gerons sur Is 42, 1-8 – « Le prophète Isaïe : Premier chant 

du serviteur ». 

 
Profession perpétuelle de sœur Bethany 

 
Sœur Rosalba, prieure générale, et les sœurs des Fraternités 

Monastiques de Jérusalem, ont la joie de vous faire part de la 

profession perpétuelle de sœur Bethany le dimanche 11 

décembre 2022 au cours de l’eucharistie de 11h, qui sera 

présidée par Mgr Alain Faubert, évêque auxiliaire de Montréal. 

Entourons-la de notre prière ! 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 
 

4 décembre 2022 

2ÈME
 DIMANCHE DE L’AVENT - A 

 

 
 

« Convertissez-vous, car le royaume des 
Cieux est tout proche. »   (Mt 3, 1-12) 
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2EME
 DIMANCHE DE L’AVENT - A 

 

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MT 3, 1-12 

 
« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » 

En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans 

le désert de Judée: 

«Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout 

proche.» 

Jean est celui que désignait la parole prononcée par le 

prophète Isaïe:  

Voix de celui qui crie dans le désert: Préparez le chemin 

du Seigneur, rendez droits ses sentiers. 
 

Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une 

ceinture de cuir autour des reins; il avait pour nourriture 

des sauterelles et du miel sauvage. Alors Jérusalem, toute 

la Judée et toute la région du Jourdain se rendaient auprès 

de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en 

reconnaissant leurs péchés. Voyant beaucoup de phari-

siens et de sadducéens se présenter à son baptême, il 

leur dit : 

« Engeance de vipères! Qui vous a appris à fuir la 

colère qui vient? Produisez donc un fruit digne de la 

conversion. N’allez pas dire en vous-mêmes: ‘Nous avons 

Abraham pour père’; car, je vous le dis: des pierres que 

voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham. 

Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres: tout 

arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et 

jeté au feu. 
 

Moi, je vous baptise dans l’eau, en vue de la conversion. 

Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, 

et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous 

baptisera dans l’Esprit Saint et le feu. Il tient dans sa 

main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le 

blé, et il amassera son grain dans le grenier; quant à la 

paille, il la brûlera au feu qui ne s’éteint pas.» 

Une espérance exigeante 

Extraits d’une homélie de fr. Pierre  

donnée le 9 décembre 2007 à Magdala 

Le temps de l’Avent est porte ouverte sur l’espérance. En ce 

deuxième Dimanche, elle se fait exigeante. À suivre Isaïe, 

nous sommes projetés dans un cadre presque féerique : les 

fauves devenus végétariens! Une paix universelle. Est-ce le 

premier Paradis, celui d’avant le péché, ou le dernier à venir? 

À entendre Jean-Baptiste, le Royaume de Dieu serait tout 

proche, mais c’est une volée de bois vert administrée aux 

pharisiens comme aux sadducéens. À bon entendeur, salut! 
 

Cependant, l’espérance n’est pas morte. Tous ces hommes 

qui accourent au désert, cherchent la source: ils s’immergent 

dans le Jourdain pour être lavés de leurs péchés. L’invincible 

espérance est inscrite au plus profond du cœur de l’homme: 

une soif de justice. La loi du plus fort semble régir l’univers: 

survie du plus fort au prix de la disparition du plus faible, à 

tous les niveaux. Et l’on reste interdit. Non, ce ne peut être le 

dernier mot de la création. 
 

Après la belle aquarelle aux tons pastels du prophète Isaïe, la 

page est tournée: «La Parole frappera le pays et le souffle de 

ses lèvres fera mourir le méchant». Ici se réveille en chacun, 

surtout les opprimés, le sens de la justice, d’un règlement de 

compte ! 
 

L’exigence de justice absolue réclame le jugement dernier 

pour que la souffrance du monde soit anéantie... Le jugement 

de Dieu intervient comme le contraire d’une force d’oubli, 

car il est impossible au regard de Dieu que les méchants 

siègent indistinctement à la table des victimes, comme si rien 

ne s’était passé. Cependant, l’image du jugement dernier n’est 

pas une image terrifiante, mais image d’espérance. Pour 

devenir définitivement capable de Dieu et pouvoir prendre 

place à la table du Ciel, il faut traverser le feu, une brûlure 

qui transforme. 
 

Cette brûlure transformante a un nom: dans l’au-delà, le 

Purgatoire ; en notre vie présente: la conversion. 
 

*** 

Repentez-vous ! 
 

Il faut laisser le mal derrière 
soi et entrer dans le 
royaume de justice, d'amour 
et de vérité, qui s'ouvre. 

Saint Jean-Paul II 
*** 

 

À l’école des Pères 
 

Jean Baptiste enseigne en paroles 

et en actes. Vrai maître, il montre 

par son exemple ce qu’affirme son 

langage. Le savoir fait le maître, 

mais c’est la conduite qui con-

fère l’autorité… Enseigner par 

les actes est la seule règle de 

celui qui veut instruire. 

L’instruction par les paroles, c’est 

le savoir ; mais quand elle passe dans les actes, c’est la vertu. 

Est donc authentique le savoir joint à la vertu : c’est elle, elle 

seule qui est divine et non humaine… 
 

«Convertissez-vous». Pourquoi ne dit-il pas plutôt: «Réjouis-

sez-vous»? «Réjouissez-vous plutôt, parce que les réalités 

humaines cèdent la place aux réalités divines, les terrestres 

aux célestes, les temporaires aux éternelles, le mal au bien, 

l’incertitude à la sécurité, le chagrin au bonheur, les réalités 

périssables à celles qui demeureront toujours. Le Royaume 

des Cieux est tout proche. Convertissez-vous». Que ta 

conduite de converti soit évidente. Toi qui as préféré 

l’humain au divin, qui as voulu être esclave du monde plutôt 

que vainqueur du monde avec le Seigneur du monde, 

convertis-toi. Toi qui as fui la liberté que les vertus t’auraient 

procurée parce que tu as voulu subir le joug du péché, 

convertis-toi; convertis-toi vraiment, toi qui, par peur de 

posséder la Vie, t’es livré à la mort. 
 

Saint Pierre Chrysologue 

*** 


